

PRECIOS DE SUSCRICION.

Pago adelantado.

A LAS DOS EDICIONES. — En Murcia, 8 rs. más y 20 trimestre: fuera, 23 rs. trimestre; por comisionado, 25. Y en ultramar y extranjero, 40.

A LA EDICION SEMANAL SOLA. — En Murcia, 6 rs. semestre: fuera 8. Con dibujos, un real más al mes.

LA PAZ DE MURCIA,

EDICION DIARIA

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 dias, á 50 ctmos. cada dia. por 7 dias á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores de trimestre y la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales o de defuncion, etc., rigen otros precios.

NÚMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

|| OFICINAS. CALLE DE ZOCO. NÚM. 5. ||

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUY, 55.

SECCION OFICIAL.

ADMINISTRACION

de Hacienda pública de Murcia.

SECCION DE ESTANCADA.

En el dia de mañana y hora de las diez, se venderá en subasta pública en las puertas de los almacenes, una caballería menor aprehendida con tabaco de contrabando, y bajo el tipo de la tasacion que consta en el espediente. Murcia 12 de marzo de 1868. — A. Pons.

La fuerza de la guardia civil de esta provincia ascendia en 1.º del actual á 108 individuos de infantería, incluidos los jefes, y á 16 de caballería con 15 cabalios.

Por la rectoría de la universidad literaria de Valencia se ha publicado un edicto previniendo al público que queda habilitado el hospital provincial de aquella capital para enseñanza de practicantes y matronas, por reunir todos los requisitos y circunstancias necesarias.

LA PAZ DE MURCIA.

Los representantes de la Sociedad religiosa de los Amigos, en la Gran Breñaña (comunmente llamado Quáqueres,) nos han dirigido la siguiente copia de la peticion que han hecho á S. M. Doña Isabel II, reina de España. Dice así:

«Señora:

Con el mayor respeto volvemos nuevamente á suplicar permiso, para presentar á la Reina nuestra peticion en favor de los seres que aun viven esclavos en las colonias españolas.

Diez y seis años hace que la Reina se dignó recibir bondadosamente una diputacion de nuestra Sociedad, á quien encomendamos la presentacion de un mensaje sobre la trata y la esclavitud, mensaje que, á impulsos de un deber religioso, elevamos á los Soberanos y gobernantes de Europa y de otras partes del mundo, donde se profesa la religion cristiana.

Desde entonces, la trata ha decrecido mucho, y se ha devuelto su libertad á millones de hombres que, en diferentes partes del mundo, gemian en la esclavitud, reintegrándolos en la posesion de los derechos y privilegios, de que injustamente se habia privado, tanto á ellos, como á sus antepasados.

Con dolor esponemos, que mientras otros pueblos han progresado en esta obra de caridad y de justicia, las islas de Cuba y Puerto-Rico permanecen inmóviles, conservando en injusto cautiverio á multitud de seres.

Diez y seis años han pasado, y en tan largo periodo, cuántos han su-

cumbido en aquellas colonias sin que se reparasen sus agravios, sin devolverseles su libertad, y sin que nadie en la tierra diera oído á sus gritos de caridad! Gran número de los esclavos que existen en Cuba, han sido ilegalmente allí importados después de ser la trata prohibida y condenada por las leyes de España: estos y sus descendientes, forman una gran parte de aquella esclavitud, y todos ellos tienen derecho indisputable á la libertad, sin condicion alguna. Mas no es solo por estos por quienes hoy intercedemos; nuestra súplica abraza la abolicion completa de la esclavitud, en todas las colonias españolas.

Hoy es España la única nacion que profesando la santa y misericordiosa religion de Cristo, no ha dado paso alguno encaminado á realizar la completa abolicion de la esclavitud que mantiene, á pesar de que no pocos de los que han ocupado el mas elevado puesto en la iglesia católica, han proclamado clara y terminantemente, que la esclavitud del negro, es una flagrante violacion de los preceptos de Dios y sus apóstoles (1)

La esclavitud está en abierta oposicion con el precepto que, así en el Antiguo como en el Nuevo Testamento nos dice, «*Amá á tu prójimo como á tí mismo,*» y con aquellas palabras pronunciadas por el mismo Cristo, «*No hayas á otro lo que no quieras para tí.*» Contra tan alta Autoridad, no puede revelarse hombre ni pueblo que se llame cristiano. Sobre tan santas y sólidas bases fundamos nuestra súplica. ¡Oh Reina! sincera y respetuosamente te suplicamos tomes parte en esta obra de redencion, y ayudes á romper el yugo de la esclavitud, dejando en libertad al oprimido.

Quiera el Señor Todopoderoso darte la verdadera sabiduria, así como á los que gobiernan en España y sus colonias: quiera El guiarle para que realice con pacífico acierto, la pronta solucion de este importante problema de gobierno. Que su voluntad te conduzca en todas las cosas, y que derramando sus bendiciones sobre ti y sobre tu pueblo, puedan las demás naciones, al admirar la creciente prosperidad de tus vastos dominios, ver comprobada una vez más aquella eterna verdad, de que «*La Justicia enaltece á las naciones,*» y que la rectitud y la clemencia, son los mas fuertes baluartes de los Tronos.

Firmado en representacion del Meeting celebrado en Lóndres, el tercer dia del primer mes en 1868. — *Richard Godlee*, Secretario.

La proposicion esplanada en el Congreso por el Sr. Fernandez Cadórniga pidiendo la exencion del de-

(1) Pio II, 1442; Paulo III, 1557; Urbano VIII, 1639; Benedicto XIV, 1745; Gregorio XVI, 1839

recho hipotecario para las colonias agrícolas y poblaciones rurales tiene el noble objeto de fomentar la riqueza pública, la produccion y la poblacion.

Las escrituras por préstamos hipotecarios han subido en los últimos 5 años un 25 por 100 más que en los anteriores, segun manifestó el señor Cadórniga en su discurso. Ese solo dato basta para demostrar la triste situacion de nuestras clases productoras.

En el salon de conferencias de los ingenieros industriales celebróse en Barcelona la segunda reunion convocada por la comision fomentadora de la colonizacion de los inmensos terrenos incultos de nuestra patria. Dicha reunion, á pesar del mal tiempo, fué bastante concurrida. En los salones del Instituto industrial se hallaban espuertos los planos de la primera colonia y el modelo general de las casas de labranza destinadas á los nuevos colonos. Con motivo de hallarse entre los concurrentes algunos arquitectos y algunas personas conocedoras de los terrenos, y propietarios en el mismo distrito, examinaron detenidamente los planos, la distribucion de las parcelas y de las casas, etc.

El señor Director de la empresa leyó una Memoria en la cual manifestó que el presupuesto para el presente año se eleva á 100,000 escudos, sin contar los gastos que ocasionan las construcciones de la segunda colonia que debe ejecutarse simultáneamente, pero que serán sufragados por el propietario cedente de aquellos terrenos, y reembolsados en los mismos plazos que estos. Dijo que el capital inscrito llega ya á 36,000 escudos, habiéndose ofrecido como protectores y representantes de la Empresa algunas casas de comercio y varios particulares en muchas capitales de provincia y poblaciones de importancia. A instancia de un señor magistrado de aquella Audiencia, se propuso modificar la escritura social y dar á la Empresa la forma de comanditaria, trasformando las participaciones actuales en comanditas, y domiciliar la Empresa en la primera colonia. Se convino en dejar arreglado este asunto en el término de una ó dos semanas lo mas, solicitando al propio tiempo de las empresas de ferro-carriles una rebaja en las tarifas para el transporte de las personas, ganado y material destinado á las colonias. La reunion que habia empezado á las doce y media se disolvió á las dos de la tarde, quedando al parecer satisfechas cuantas personas concurrieron á ella.

Nuestro Excmo. é Ilmo. señor Obispo ha conferido el sacramento del orden en las últimas témporas de la segunda semana de cuaresma en la forma siguiente:

Tonsura, 35. — Grados, 10. — Grados y epistola, 7. — Epistola, 4. — Evangelio, 8. — Misa, 12.

En un artículo dedicado á la importante cuestion de subsistencias, publicado por «*El Eco de Cartagena,*» recuerda nuestro estimado colega, que en el año 1857, para mitigar la carestia igual que hoy trata de conjurarse, una de las disposiciones que se tomaron fué eximir del pago de los derechos de consumos y portazgos á los artículos de primera necesidad, lo cual como era natural, influyó en la baja de los precios. «*El Eco*» pide, y nosotros nos asociamos á él, se reproduzca igual medida, con lo cual, además de conseguirse baja en el precio, se facilita el transporte á las pequeñas poblaciones que no disfrutan de los beneficios de los ferro-carriles y que son tambien donde mas se deja sentir la escasez y carestia.

Segun la nota oficial de precios que vemos en «*El Eco de Cartagena,*» el trigo se halla en aquel mercado de 74 á 76 rs. fanega, el maíz de 48 á 50, la cebada de 36 á 40, la harina de 26 á 29 rs. arroba, y el pan de 7 y medio á 8 y medio cuartos libra.

Leemos en «*El Eco de Cartagena:*» «*Habiendo reproducido en nuestro número de ayer, la noticia dada por nuestro colega LA PAZ DE MURCIA sobre la calidad del pan que se suministra en el presidio de esta plaza, hemos procurado enterarnos para poderle contestar.*»

Efectivamente el pan es muy moreno y hace tiempo ha llamado la atencion de los jefes del establecimiento, que en cumplimiento de su deber y para salvar su responsabilidad, sometieron la cuestion á la junta económica; esta por su parte nombró varios peritos, que con vista de las condiciones de la contrata para el suministro, le informaron sobre la calidad del pan, como lo ha verificado, resultando que es de trigo bueno, está bien amasado y cocido, y dentro de las condiciones que debe tener, pues la de mas ó menos moreno, no influye en sus buenas cualidades alimenticias: que se han remitido muestras al gobierno de la provincia por si se quiere hacer su análisis químico, y que tanto la administracion del presidio, como el contratista del suministro de víveres, procuran hacer lo posible para que á los penados no se les perjudique en nada de lo que las corresponde y mucho menos á su alimentacion.

Nosotros hemos probado el pan y no puede calificarse de malo, en lo cual estamos conformes con el dictamen de personas inteligentes.

Como se vé en las líneas de nuestro estimado colega «*El Eco,*» la vista del pan es agradable y

esto confirma nuestra apreciación, máxime cuando ha dado motivo para que sea sometido á exámen; por tanto las líneas que dedicamos á este asunto estaban en su lugar. Nos alegraremos que del exámen resulte un dictámen favorable.

Los vientos ponientes de los últimos días han venido á producir una elevación de temperatura que precipitando el paso de la vejetación, puede serle fatal si sobrevienen frios tardíos, como debe temerse en vista de la inconstancia del tiempo.

«Las Provincias» de Valencia, dice con este motivo refiriéndose á su localidad:

«La cosecha sobre la que ejerce mas influencia este brusco cambio, es la de la seda, que se anticipa con los calores, los cuales han venido á activar la avivación de las simientes japonesas, que comenzaba paulatinamente, á pesar de las precauciones de los cosecheros. Sabemos que son muchos los que no han podido evitar esta avivación por la precocidad de las razas del Japon y han perdido las semillas en que cifraban su esperanza si bien en el día comienzan á mantener los gusanos con los primeros tallos de las moreras comunes y la hoja avanzada de las mullecaulis.»

NOTICIAS.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París, 10, por la tarde.—Se ha notado mucho la ausencia del embajador de Rusia al banquete diplomático ofrecido en Berlín al príncipe Napoleón.

El príncipe Napoleón saldrá de Berlín el viernes.

Dícese que las negociaciones entre Prusia y Dinamarca con motivo de la cuestión del Scheleswig, han sido rotas.

El martes fondó en el puerto de Cartagena, procedente del de Cádiz, el vapor de guerra *Francisco de Borja*, cuyo buque entró en el arsenal con objeto de descargar varios efectos entre ellos el hélice para la fragata blindada *Zaragoza*.

—Se ha firmado por los señores Cadórniga, Reina, Amorós, Guerra, Rivalter, Fernandez Espino y Segovia, una proposición de proyecto de ley para la creación de un banco territorial hipotecario.

—Han cesado por completo los rumores alarmantes relativos á los movimientos insurreccionales de tendencias legitimistas en el antiguo reino de Nápoles; rumores de que tantas veces se ha hablado y que á tantos pavorosos vaticinios han dado margen.

—Las correspondencias de París ponen en duda que se vaya á celebrar una conferencia en Constantinopla. Hasta ahora al menos, no ha recibido el gobierno otomano ningun despacho diplomático en diverso sentido de las potencias occidentales.

—Se ha aprobado de real orden el proyecto de canalización del Guadalquivir.

—Segun dicen de Córdoba, ha aparecido el señor D. Simon Chavarri, que, como saben nuestros lectores, se encontraba hace mas de un mes en poder de ladrones. En el fondo de un

pozo ha pasado muchos días cubierto de miseria y comiendo solo pan y naranjas. La guardia civil averiguó su paradero y lo condujo á Priego, donde ha sido recibido con señaladas muestras de afecto.

—«El correo italiano» dice que la corte de Viena ha felicitado al rey Victor Manuel con motivo del casamiento del príncipe Humberto. Segun la «Opinion», el marqués de Pépeli partirá en breve á Viena en calidad de ministro de Italia.

—El ayuntamiento de Barcelona, de acuerdo con el gobernador de aquella provincia, se está ocupando en reorganizar la antiquísima institución de los alcaldes de barrio.

GACETILLA.

JUNTA El domingo á las once de la mañana deben celebrarla general los sócios de La Juventud, para tratar de la reforma que el reglamento reclama. Nosotros tenemos entendido que se trata de buscar un medio para que dicha sociedad no sea útil solamente á las clases que reciben en ella la primera enseñanza, sino para que tambien los sócios que no están en este caso encuentren algun aliciente útil que les llame á concurrir al establecimiento y á tomarse interés por su prosperidad. Nos alegraremos ver juntos á todos en esa reunion y deseamos que el resultado de ella sea beneficioso.

VARIEDADES.

REVISTA DE PARIS.

Mi revista será hoy de Cuaresma, pero no vaya V. á creer que voy á hablarle de las severas penitencias que reclama esta época del año, porque París, que en todo busca la diversion, no hace mas que modificar la indole de sus distracciones. Los conciertos han reemplazado á los bailes, se han abierto teatros careros, se leen versos en las tertulias y por la mañana las mujeres van al sermón.

Ir al sermón es la principal ocupación de las mujeres de moda durante la Cuaresma. En primer lugar, el sermón sirve de pretexto para ostentar trajes especiales, menos brillantes que para las reuniones mundanas, armonizados con el templo y los pensamientos graves, es además un punto de reunion para ver y ser vistas, criticar y ser criticadas, y se tiene allí una silla como un palco en el teatro. Entre el almuerzo y el paseo al bosque de Boloña hay algunas horas desocupadas, que se emplean en la Cuaresma en ir al sermón donde puede eclipsarse á una rival, se reciben homenajes al salir, y si se falta al deber religioso en vez de cumplirlo, se satisfacen al menos las pequeñas vanidades de la hora presente.

Hay tambien una cuestión de moda en los sermones; es de moda ir á oír á tal orador mas bien que á otro, y así como es de rigor asistir á los italianos la noche que canta la Patti, es forzoso ser vista en la Magdalena ó en Santa Clotilde donde predica tal jesuita ó tal dominico. Las damas á la moda no respetan nada.

El predicador de mas fama este año es el abate Bauer que atrae los jueves y domingos una brillante concurrencia á la Magdalena. El talento

del predicador no es el único elemento de su reputación, pues contribuye en gran parte á acrecentarla su historia algo novelesca. Este sacerdote, que es aun joven, no parecia destinado por su cuna al sacerdocio católico, pertenece á una riquísima familia judía de Francfort, pariente de los Rostchild, y fué educado en París en medio del lujo y los placeres que da la riqueza. Pertenece á esa juventud dorada, elegante, entregada á la disipación y el lujo, que monta briosos corceles, come en el Café de París, frecuenta los bastidores del teatro de la Opera, cena en la Maison d'Or, juega en los clubs y lleva una vida espléndida. Un día sus ojos se encontraron en los salones de la sociedad israelita con una joven de seductora belleza; la amó, y como poseía una fortuna bastante considerable para aspirar á un enlace en el que entreveía la felicidad, se entregó á toda la embriaguez de la esperanza. Una desgracia súbita como el rayo destruyó todas sus ilusiones: la muerte agostó en su tallo la flor naciente cuya gracia y lozanía le habían cautivado, y á consecuencia de una de esas misteriosas revoluciones del corazón cuyo secreto posee tan solo Dios, el elegante joven Bauer se encerró en un claustro y se hizo carmelita descalzo.

Le conocí en aquella época, se llamaba Padre Maria Bernardo y empezaba á aparecer en el púlpito. Era muy interesante el aspecto de aquel joven de veinte y seis años, cuya distinción y elegancia nativas se distinguían al través del sayal y cuya llama interior revelaban sus ojos vivos y penetrantes. Se creó en Colonia, en Viena y en Munich cierta reputación de predicador, pero después de haberse dado á conocer en casi todas las catedrales de Alemania, tuvo deseo de volver á Francia, á aquel mismo París, teatro de su vida mundanal y afeminada.

Su salud sufrió entonces un desfallecimiento, y como era demasiado delicado para las austeridades del claustro, reclamó cuidados incompatibles con la severidad de la disciplina, de modo que se vió obligado á dejar el hábito de carmelita para vestir el traje de sacerdote seglar. En esta nueva situación volvió á tomar el nombre que llevaba en el siglo, y después de un intervalo de reposo y meditación, arrojó animosamente el ministerio de la predicación en el seno de esta Babilonia moderna cuyas flaquezas y corrupción conocia tan á fondo. Desde el primer sermón obtuvo un éxito inmenso que fué aumentando y consolidándose, y muy pronto los honores sancionaron su nombradía. El Papa le concedió la prelatura, una decisión soberana le agregó á la capilla de las Tullerías y la emperatriz le eligió por confesor. En el día monseñor Bauer cuenta apenas treinta y ocho años, y después del P. Jacinto es uno de los oradores mas celebrados de París por la elevación y originalidad de su elocuencia.

Otro predicador de fama atrae á toda la nobleza del barrio de San German en torno del púlpito de la iglesia de Santo Tomás de Aquino; es el P. Montabré, un dominico lleno de ardor y brillantez que recuerda la elocuencia dramática y penetrante

del P. Lacordaire y cuyos sermones son tan bellos leídos como oídos en el templo.

Por último, en la iglesia de Nuestra Señora el P. Felix continúa sus conferencias para los hombres, y mas de cuatro mil oyentes acuden constantemente todos los domingos á recibir una doctrina elevada que reviste siempre una forma tan brillante y literaria.

No hablaré de los predicadores de segundo orden que tienen tambien su clientela, si me es licito emplear esta palabra, y que despliegan dotes oratorias poco comunes, pero son eclipsados por los tres oradores cuyo retrato acabo de bosquejar y especialmente por el judío converso de Francfort que llama al baron de Rostchild primo y á Pio IX padre.

En la capilla de las Tullerías predica esta Cuaresma delante del emperador, la emperatriz y toda la corte el obispo de Vannes, que ha hecho una fortuna rápida aunque no tiene un talento de primera nota. Monseñor Beul es hijo de un campesino breton, y en su pobre cuna nada hacia presentir que debiera llevar un día la púrpura. Estudió en el seminario de Vannes y fué vicario de una aldea, y allí tuvo ocasión de conocer á la princesa Bacciochi prima del emperador, que se habia retirado á la Bretaña donde se dedica á la agricultura en grande escala. Monseñor Beul se granjeó el aprecio de la princesa, y por su recomendación fué nombrado vicario de una de las mejores parroquias de París, pero de vez en cuando iba á Bretaña á dar las gracias á su poderosa protectora y conservar sus simpatías. Habiendo vacado hace un año la silla de Vannes que ocupaba un anciano, la princesa Bacciochi recomendó con instancia al joven vicario breton, y Monseñor Beul se encontró á los treinta y nueve años de edad obispo de una de las diócesis mas antiguas de Francia.

Ha sido llamado este año para predicar en las Tullerías, y los domingos, después de la misa de una, sube al púlpito ante el imponente auditorio que ha oído ya las voces mas elocuentes del clero contemporáneo. La costumbre prescribe que el sermón no dure mas que media hora; el emperador está sentado en una tribuna, ocupando un sillon en primera fila, y teniendo á la derecha al príncipe imperial y á la izquierda á la emperatriz; detrás se sientan los altos dignatarios, los grandes oficiales de la corona, las damas de honor, los chambelanes y todo la servidumbre de palacio. Acabado el sermón: el emperador y la emperatriz se retiran por una galería á sus habitaciones.

Hé aquí como ha empezado la Cuaresma en París. Estos detalles serán tal vez de escaso interés para algunos de los lectores del «Diario», pero pintan al menos un aspecto de la vida parisiense que no se presenta mas que en esta época del año, y bajo este título he resuelto hacer este desaliñado bosquejo antes de reanudar la crónica de los salones, de los hipódromos, de los teatros, de la literatura y de todo el movimiento profano de esta ciudad de las modas y de las locuras.—S.

París 2 de marzo.

MISCELANEA.

TEATROS

La representación de la tragedia *Epicaris* proporcionó á la señora Civili en la noche del miércoles nueva ocasión de lucir sus grandes dotes, pues en este género, para el que ha nacido y el que mas ha estudiado, puede competir con lucimiento con las notabilidades conocidas. En toda la obra su figura sobresalió inmensamente del cuadro, pero mucho mas en la muerte en que nos hizo ver solo la realidad. Siga la señora Civili en esta clase de obras y de seguro que su fama se agrandará cada vez mas.

En «El Eco de Cartagena» hemos visto la lista de la compañía lírico-dramática que nuestro amigo el señor Molina ha llevado al teatro de Cartagena, y en ella figuran nombres muy apreciables. En la noche del miércoles debió inaugurar sus trabajos.

En la seccion de espectáculos publicamos la lista del personal y caballos de la compañía ecuestre de Mr Reynaud, que hallándose de paso ha determinado dar solo dos funciones en nuestra plaza de Toros. Si hemos de atender á lo apreciados y distraídos que son los trabajos de estas compañías, al tiempo que hace que en Murcia no hemos visto fun-

ciones de esta clase, y al nombre que goza la compañía del señor Reynaud, podemos profetizarle una gran entrada, que desde luego le deseamos.

Un concierto dado por el liceo de Almería á beneficio de los pobres en la noche del 5 del actual, ha producido, después de cubrir gastos, nada menos que 5,777 rs. Las señoras que mas han contribuido para tan feliz resultado, fueron doña Nicolasa Ortega de Rodriguez y doña Victoria Burguero de Marin Bildo.

El acreditado editor de Madrid, don Carlos Bailly-Bailliére, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de la tercera edición que acaba de hacer del *Manual de la contribucion territorial y estadística*, redactado por el jefe de negociado de segunda clase de la direccion general de contabilidad de Hacienda pública, D. Ramon Lopez Borreguero.

Aun cuando por el exámen que de la misma hemos hecho podemos hablar favorablemente de ella, creemos innecesaria nuestra recomendacion por haber merecido antes ser aprobada y recomendada por el ministerio de Hacienda en reales órdenes de 22 de enero de 1856, 11 de octubre de 1860 y 9 de mayo de 1867, y por el de la Gobernacion en 17 de junio de 1867, así como por circulares de la direccion general del ramo de 30 de enero de 1856 y 15 de diciembre de 1859, en

vista á ser una recopilacion bastante bien ordenada de las disposiciones vigentes sobre evaluacion de la riqueza inmueble, repartimiento y cobranza de la contribucion territorial, puesta al alcance de toda clase de personas.

Como la administracion de nuestro periódico representa en Murcia á la casa editorial del señor Bailly-Bailliére, podemos ofrecernos á facilitar en el acto del depósito que tenemos los ejemplares que se nos encarguen.

El precio de esta obra que forma un tomo en octavo de cerca de 300 páginas, en buen papel y esmerada impresion, es el de 22 rs.

Querido Antonio; decia una hermosa irrujer á su marido: ¿me regalas una bolsa bordada?

—¿Para qué la quieres? replicó él.
—Para guardar el dinero que me vas á dar para un vestido.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA PAZ.

Mazarron 10 de marzo de 1868.

Muy Sr. mio: Hoy que tanto se procura mejorar la aflictiva situacion de la clase jornalera para combatir la miseria general, hoy que tanto los particulares como las corporaciones y el Gobierno de S. M. se ocupan con preferencia en proporcionarles trabajo y alimentos, creo muy oportuno llamar la atención de V. y de la digna autoridad superior de la

provincia, para que haga se lleve á efecto desde luego la contratacion y construccion de la carretera de tercer orden que ha de enlazar esta villa con la de Totana, abriendo su comunicacion hasta el mar. Dicha carretera, que ha de traer inmensos bienes á estas comarcas, fué concedida por el Gobierno hace siete años y terminados ya tiempo los estudios y presupuestos por el cuerpo de Ingenieros de caminos, creo no habrá inconveniente en su pronta ejecucion, para dar colocacion en sus obras á muchos infelices que llenos de miseria vagan hambrientos por estos campos.

Continuan en esta villa las obras de traida de aguas del Garrobo, para su abastecimiento, de que tanto necesidad habia, y en verdad ha ocurrido un incidente lamentable que retrasará su terminacion, pues todas las ejecutadas por el contratista, después de haber sido inspeccionadas y tasadas por el señor arquitecto de provincia, con intervencion del alcalde, se están derribando otra vez por un acuerdo del ayuntamiento y mayores contribuyentes. Esto ha llamado la atención pues no se explica como recibida una obra y hecha la tasacion de su importe por mano facultativa, interviniendo como he dicho la autoridad local, que tambien es perito en la materia, haya habido necesidad de acordar su destruccion.

De V. atento s. s q. b. s. m.—Un suscriptor.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

TEMPERATURA.

	Reaumur	Centigrado.
Ayer á las 10 dem.	13,7 s. 0.	17 1 s. 0.
— 12 del dia.	14,4	18,0
— 4 de la t.	14,0	17,5

BOLETIN RELIGIOSO.

ADVERTENCIA.

Aunque en el Calendario para este reino, publicado por el editor-proprietario de LA PAZ, aparece la fiesta de S. José trasladada al dia 26 de abril, con el carácter de no festiva, ha dispuesto posteriormente la autoridad eclesiástica, que por este año, y hasta que otra cosa se resuelva, se siga celebrando en su primitivo dia 19 del actual, como hasta aquí, con el carácter de festivo con precepto de oír misa y no trabajar. Nótese que no rectificamos un error que háyamos cometido, sino que advertimos una determinacion posterior á la redaccion é impresion de nuestro Calendario.

Santos de hoy.—S. Leandro arz. de Sevilla y s. Rodrigo mr.—Abstinencia de carne sin dispensa.

Jubileo.—Está hoy en la iglesia parroquial de S. Nicolás.

Cultos.—En la iglesia de la casa provincial de Espósitos, bajo la advocacion de Sta. Florentina, continua al toque de oraciones el novenario que en honor de esta santa se celebra anualmente.

Mañana á las 9 y media se celebrará la funcion en la que predicará el distinguido orador D. Mariano Perez Esteban, asistiendo al religioso acto la capilla de música.

BOLETIN MERCANTIL

Precios del dia 12.

Trigo del pais.	de 83	á 92	rs. f.
Id. manchego.	de "	á "	id.
Id. extranjero.	de 71	á 80	id.
Id. andaluz.	de "	á "	id.
Cebada.	de 36	á 47	id.
Maiz.	de 53	á 63	id.

Cambios del dia 12.

Madrid.	1/4	daño papel
Barcelona.	1/4	benf. dinero.
Valencia.		par idem.
Alicante.		par papel.
Cartagena.	1/4	daño dinero.
Sevilla.	1/2	daño id.
Málaga.	1/2	daño id.
Cádiz.	1/2	daño id.
Lorca.	1/2	daño id.
Orihuela.	1/2	daño papel.
Paris.	8 d.v.	5,18 dinero.
Marsella.	8 d.v.	5,18 idem.
Londres.	30 d.f.	49,25 idem.
Idem.	90 d.f.	5,18 papel.

Puerto de Cartagena.—Vapores.

Genil, Betis, Darro, Guadalete, Guadaira y Guadiana.—De estos seis vapores sale uno todos los lunes en la tarde para Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella, y otro todos los miércoles para Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz y Sevilla. Los despacha D. Andrés Pedraño.

Andalucía, Estremadura, Valencia, Numancia y Vinuesa.—De estos cinco vapores sale uno todos los viernes para Valencia, Barcelona y Marsella. Los despacha el Sr. Bieneri, sobrino.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Hoy no hay funcion.—Mañana, á beneficio de la SRA. CIVILI, se ejecutará una grande y variada funcion.

Desde las 4 de la tarde de hoy hasta las 8 de la noche se espenden billetes para dicha funcion en la contaduria del teatro.

PLAZA DE TOROS DE MURCIA.

Circo de Madrid.

Gran compañía ecuestre y acrobática de MR. AUGUSTO REYNAUD y D. RAFAEL DIAZ, compuesta de 30 artistas de ambos sexos, y 20 caballos amaestrados á la alta escuela y libertad, procedentes de los circos é hipódromos mas acreditados de Europa.

Lista de los artistas y caballos que componen esta compañía.

Directores y profesores de equitacion, MR. AUGUSTO REYNAUD y DON RAFAEL DIAZ.

Señoras.

Mil. Carolina Reynaud, primera jineta de España.—Mil. Glotil de Reynaud, artista ecuestre.—Mil. Amalia Diaz, artista ecuestre.—Mil. Eloisa Cestell, amazona.—Mil. Amalia Reynaud, artista ecuestre.—Mil. Florinda Deberlois.

Las niñas.—Virginia y Trinidad.

Señores.

Mr. Agustín Reynaud, (hijo) presdigidador y primer artista ecuestre de varios circos.

Artistas ecuestres de escena.

D. Rafael Diaz.—Mr. Adolfo Reynaud.—Mr. Enrique Diaz, jóven artista ecuestre y gimnástico.—Mr. Enrique Reynaud, jóven artista ecuestre, Mr. d'Estaing.

Los niños.—Eduardo y Manuel. Clowas, D. Rafael Diaz y el jóven Argelino.

Jefe de comparsas, Mr. Bautista Creis y señor Julio.

Guardaropa de la compañía.—Señor Rubini y Manuel Martinez.

Palafreneros.—Francisco, Manuel, Pedro y Casimiro.

Caballos.

BARQUERO, caballo andaluz de pura raza, amaestrado á la alta escuela.—MONTECRISTO, caballo español de alta escuela.—AB-DA-LÁ, caballo árabe amaestrado en libertad.—Favoritt, caballo amaestrado en libertad.—Tom-pouse, caballo enano amaestrado en libertad.—Céforo, caballo de carrera—Lucifer, caballo inglés saltador.—Fénix, Mathelis, Irondele, Piruetto, Comerland, Gallerden, Ballard, Héctor, Azor, Coquette, Aly, Mosca, Abukir, Magenta, coleccion de perros y monos sábios.

NOTA. De paso por esta poblacion dicha compañía dará solo dos funciones, teniendo lugar la primera el domingo próximo 15 del corriente.

El pormenor del espectáculo, la hora, y el precio de las localidades y entradas, se anunciará oportunamente por programas y carteles.

ANUNCIOS.

Casas en el Pinatar.

Se venden cuatro que forman una manzana. Para tratar de ajuste acúdase á Julian Garcia en el mismo pueblo.

PERDIDA.

La persona que halla encontrado una cartera con instrumentos quirúrgicos que se perdió el miércoles por la mañana, puede pasar á nuestras oficinas y se le indicará su dueño.

CAROLINA CIVILL.

En el gabinete fotográfico de Mr. Laurent Rouede, plaza de Chacon, núm. 7, se venden retratos de esta eminente actriz.

Aviso á los padres.

Doña Dolores Faisá y Albaladejo, maestra de primera enseñanza superior, ha abierto escuela en la calle del Principe Alfonso, núm. 56. Admite niñas y señoritas para su instruccion. 6-4

PALMERAS.

Por tener que edificar en el terreno donde están plantadas, se venden ciento dos palmeras de doce años, algunas con fruto ya. Darán razon en la administración de este periódico. 17

Simiente verde del Japon.

De una casa acreditada, se venden 50 onzas en comision en esta administracion, al ínfimo precio de 25 rs. onza, por ser el resto que ha quedado de mas de 1,000 onzas que ha vendido en Valencia y esta huerta.

NORRIZAS.

Isabel Frutos, de 17 años, casada, primeriza, leche de tres meses — Parroquia de Sta. Eulalia, calle de la Herradura, núm. 8. 8-1
Isabel Hernandez Valero, de 30 años, viuda, primeriza, leche de seis meses. Vive partido de Guadalupe, junto á la iglesia, núm. 1, casa del barbero 8-8
Salvadora Orenes, de 28 años, casada, primeriza, leche de un año. Darán razon en la imprenta del Sr. Arques. 8-8

Simiente

de gusanos de seda.

Procedencia del Japon y raza de capullo verde de muy buena calidad al precio de veinte y ocho reales la onza. Se vende los jueves y domingos, en casa de Roca, hermanos, calle de San Antonio, núm. 9, y los demás dias de la semana de 6 á 9 de la noche. 18

LOTERIA.

No habiéndose presentado aun algunos de los interesados en la compañía formada en las oficinas de este periódico para el último sorteo de Navidad, á cobrar la pequeña parte que les correspondió del reintegro que se obtuvo en uno de los déci-

mos comprados, se avisa por este anuncio, que para verificar el pago solo se dan de plazo los dias que restan hasta el 17 de marzo, pasado el cual se considerarán sin valor los billetes talonarios expedidos al efecto, sin cuya presentacion tampoco se verificará el pago.

Pomada

para la curacion de las GRIETAS Y ESCORIACIONES de los pechos en las MUJERES RECIÉN PARIDAS, elaborada por D. Miguel Domingo y Roncal, doctor en farmacia, plaza de la Constitucion, Valencia.

Fiando el crédito de mis productos á la esperiencia que de ellos hicieron los facultativos, nunca he aceptado el anuncio de productos medicinales; pero hoy tengo que ceder á las instancias de numerosos amigos y de personas que se toman grande interés por la humanidad.

Muévenme á ello tambien la consideracion de que se trata del medicamento para una dolencia que ordinariamente no se somete al tratamiento médico, y cuya curacion se fia por lo general al empirismo.

Anuncio, pues, mi pomada que produce la curacion rápida y radical de las grietas y escoriaciones de los pechos y que tan crueles dolores causan á las madres y nodrizas. Nada mas digo en su elogio: diranto por mi las personas que la experimenten.

A cada pomito aco paña una explicacion de su uso.

Depósitos: Murcia, oficinas de marafica de D. Manuel Martinez, calle de la Platería, y de D. José Moreno, plaza del Marqués de Camachos.

Cartagena: botica de D. Eduardo Pico y de D. Fermín Gernies. 16

VEJIGATORIO DE ALBESPEYRES

DE PARIS. Se aplica como el esparadrapo y obra en seis ó ocho horas. El papel de Albespeyres, mantiene después el solo una supuracion abundante y regular sin olor ni dolor. Aprobado por las notabilidades médicas, profesores, directores de hospitales, miembros del consejo de sanidad, etc. Para precaverse contra la falsificacion exijase el nombre d'ALBESPEYRES que lleva cada vejigatorio y cada hoja de papel. Véndese en casa del inventor y en España en las principales farmacias en que se hallan las cápsulas Raquin. En Murcia D. Lucas Serrano. Núm. 2,481

Gota y reumatismo.

Tratamiento pronto é infalible con la pomada del Dr. Bardenet, rue de Rivoli, 106, autor de un tratado sobre las enfermedades de los órganos génito-urinarios. Depósito principal en casa Labry, farmacia, du Pont Neuf place, des trois Maries, núm. 2 en París. En Madrid, agencia franco española calle del Sordo, núm. 31. En Murcia D. Lucas Serrano. 4-4

A DOCE CUARTOS LA CUESTION UNIVERSAL

ó sea

libertar una tabla del lazo.

Juguete entretenido al par que de paciencia.

Se vende en la Comision de Almazan, Zoco, 5.

NUEVAS OBRAS

á que se suscribe en la Comision de Almazan, calle de Zoco, número 5, Murcia.

La Estrella de Nazareth,

leyendas y tradiciones de tierra santa sobre

LA SANTISIMA VIRGEN MARIA,

EDICION DE LUJO adornada con veinte magnificas láminas litografiadas á dos tintas, y una preciosa portada en oro y colores. Dedicada á nuestro Santísimo Padre Pio IX. — A un cuartillo de real la entrega de 8 páginas.

Historia de la Guerra civil

y de los partidos liberal y carlista, segunda edicion aumentada con la historia

DE LA REGENCIA DE ESPARTERO.

Véanse los prospectos que se dan gratis.

EL CORAZON EN LA MANO

por E. Perez Escrich,

á un cuartillo de real la entrega de ocho páginas.

Oscar y Amanda,

edicion de gran lujo á cuartillo de real la entrega de ocho páginas.

ABELARDO Y ELOISA,

á un cuartillo de real la entrega y se reparten ocho cada semana.

EL CONDE DE MONTECRISTO,

á un cuarto cada entrega de ocho páginas y se reparten diez cada semana

PLUS DE CHEVEUX BLANCS NO MAS CABELLOS BLANCOS. AGUA DE SALLES, 44 y 30 reales.

Este producto sublime vuelve para siempre los cabellos blancos y á la barba el color primitivo sin ninguna preparacion ni lavadoras. — Progreoiz moze. Exite garantido. Em. Sallés. — Perfumista químico, 3, rue de Bucy, París. — En Murcia, Almazan y Martin. — La agencia franco-española, Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. Número 2518.

Se venden cincuenta piés de olivo: para tratar de ajuste y condiciones se dará razon en esta redaccion.

Director y editor responsable. DON RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA: 1868.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.